

Une lumière dans l'obscurité

Histoire biblique : Ésaïe 58 ; 60.1-3.

Commentaire : *Jésus-Christ*, chapitre 29.

Texte clé : Ézéchiel 20.20.

PRÉPARATION

I. AVANT-PROPOS

Le but de cette leçon est d'améliorer la compréhension de la portée de l'observation du sabbat et de sa véritable signification. Dieu a lui-même institué le septième jour, le sabbat à la Création. Ce jour de repos est un don de Dieu à la race humaine, un mémorial de la création plus de 2 500 ans avant la création de la nation juive lors de l'Exode. Le véritable objet de notre adoration est le Créateur. Il s'est reposé le jour du sabbat, il l'a béni, et l'a sanctifié (Genèse 2.3).

Dieu a mis à part le sabbat comme un jour spécial et il invite chacun à passer du temps avec lui et à le connaître personnellement comme Créateur, Sauveur et Ami. Le sabbat est un reflet de l'Éden. Malheureusement, au fil du temps, la famille humaine a oublié la signification du sabbat et de son observation comme jour d'adoration. Voilà pourquoi Dieu avait besoin de rappeler à son peuple, à maintes reprises, de garder le saint sabbat (Exode 20. 8-11).

En donnant la manne aux Israélites, Dieu leur a appris à se préparer pour le sabbat afin qu'ils puissent se reposer et l'adorer (Exode 16.22-24). Bien que les Israélites aient appris à garder le sabbat, ils l'ont souvent oublié. Voilà pourquoi Dieu leur a envoyé des rappels répétés et des avertissements. Durant la période des rois, Dieu a désigné des prophètes pour lancer des appels au réveil. Le prophète Ésaïe a été l'un des prophètes appelés pour cette mission spéciale. Grâce à lui, Dieu appela son peuple à « relever les anciennes ruines, » à « rebâtir les fondations abandonnées depuis longtemps, » pour être le « Réparateur des brèches des murailles, » à « appeler le sabbat un délice et le saint jour du Seigneur honorable, » à « se lever et briller, » et être une lumière pour les nations (voir Ésaïe 58.12-14 ; 60.1-3).

De même, lorsque les Israélites revinrent de la captivité de Babylone pour reconstruire Jérusalem et le temple, Dieu appela son peuple, à travers le message de Néhémie, à faire une réforme dans leur manière d'observer de sabbat (Néhémie 13.15-22). Jésus lui-même a adoré le jour du sabbat et nous a laissé un exemple (voir Luc 4.16).

Après que Jésus ait obtenu notre rédemption par sa mort sur la croix, tard un vendredi après-midi, il se reposa dans la tombe le jour du sabbat. Conformément aux exigences de la loi morale de Dieu, les femmes qui étaient présentes à l'enterrement de Jésus se sont aussi reposées le jour du sabbat (Luc 23.55,56 ; 24.1).

Dans sa prophétie sur la destruction de Jérusalem, 35 ans avant que cela n'arrive, Jésus a enseigné à ses disciples à prier afin que leur fuite n'ait pas lieu le jour du sabbat. Les apôtres aussi ont gardé la loi et ont observé le jour du sabbat, suivant l'exemple de leur Maître (Actes 17.2 ; 18.4).

À la fin de l'histoire de notre monde le sabbat occupera un rôle central dans la proclamation du message évangélique, et ce sera une marque distinctive du peuple de Dieu, à ceux « qui obéissent à ses commandements et sont fidèles à Jésus » (voir Apocalypse 14.6-12).

II. OBJECTIFS

Les jeunes :

- Comprendront la place centrale du septième jour, le sabbat, dans l'expérience de l'adoration du peuple de Dieu. (*Savoir*)
- Voudront passer du temps avec Dieu et avec les autres, le jour du sabbat, son saint jour de repos. (*Ressentir*)
- S'engageront à devenir des restaurateurs de la brèche et des messagers de l'espoir et de la lumière de la vérité de Dieu, y compris la vérité au sujet du sabbat. (*Répondre*)

III. EXPLORATION

Le sabbat est la croyance fondamentale n° 20 des adventistes du septième jour. «Au terme des six jours de la création, le Créateur dans sa bonté infinie se reposa le septième jour et institua le sabbat comme mémorial de la création pour toute l'humanité. Le quatrième commandement de la loi immuable de Dieu requiert l'observation de ce septième jour de la semaine comme jour de repos, de culte et de service, en harmonie avec les enseignements et l'exemple de Jésus, le Seigneur du sabbat. Le sabbat est un jour de communion agréable avec Dieu et entre nous. Il est un symbole de notre rédemption en Christ, un signe de notre sanctification, un témoignage de notre fidélité et un avant-goût de notre vie éternelle future dans le royaume de Dieu. Le sabbat est le signe permanent de l'alliance éternelle de Dieu avec son peuple. L'observation joyeuse de cette période sacrée d'un soir à l'autre, d'un coucher de soleil à l'autre, est une célébration des œuvres créatrice et rédemptrice de Dieu.» (Genèse 2.1-3; Exode 20.8-11; Luc 4.16; Ésaïe 56.5,6; 58.13,14; Matthieu 12.1-12; Exode 31.13-17; Ézéchiel 20.12,20; Deutéronome 5.12-15; Hébreux 4.1-11; Lévitique 23.32; Marc 1.32).

EN CLASSE

I. INTRODUCTION

Activité

Renvoyez les élèves à la section À toi la Parole, de leur leçon. Discutez de leurs réponses et invitez-les à partager leur compréhension de la signification et du but de l'observation du sabbat.

L'origine du sabbat comme jour de repos de Dieu remonte au début du récit de la création (Genèse 2.1-3). Dieu nous a créés pour que nous soyons en relation avec lui et avec les autres. Ceci est la raison pour laquelle Dieu attire l'attention de son peuple à travers l'histoire sur l'importance d'observer son sabbat et de se reposer ce jour-là (voir Exode 20.8-11).

- Tout comme le sabbat a rappelé aux Israélites la façon dont Dieu les a délivrés de la captivité égyptienne, de même le sabbat est un rappel pour nous sur la façon dont Dieu nous a apporté la délivrance du péché (Deutéronome 5.15).
- Le sabbat est un signe de notre identité en tant que croyants du vrai Dieu qui nous sanctifie (Exode 31.13; Ézéchiel 20.12,20).

- Le sabbat comme un jour de culte est également une marque distinctive du peuple de Dieu qui choisit de rester fidèle à Dieu dans les derniers jours de ce monde (Apocalypse 14.12).
- Le sabbat est un jour de communion avec Dieu et avec les autres (Lévitique 23.3). En mettant de côté notre travail et les responsabilités de tous les jours, nous pouvons prendre le temps d'adorer Dieu et être ainsi rafraîchis et prêts à faire face aux responsabilités de la nouvelle semaine.
- Le sabbat est un symbole de repos en Dieu (Hébreux 4.9, 10). Jésus nous invite à venir à lui et à poser le fardeau de nos cœurs afin qu'il puisse nous donner du repos (Matthieu 11.28).

Il est encourageant de savoir que sur la Nouvelle Terre, nous continuerons à adorer Dieu chaque sabbat pendant toute l'éternité (Ésaïe 66.23). Donc, nous avons le privilège de mettre en pratique l'observation du sabbat dès maintenant et d'avoir un avant-goût du ciel, quand nous passons du temps à nous focaliser sur Jésus.

Illustration

Racontez à votre façon.

Dans certaines parties du monde, les individus observent le septième jour, le sabbat, en prenant de grands risques pour eux-mêmes et leurs familles. Dans d'autres endroits cependant, ce n'est nullement un problème d'adorer le sabbat. Il y a quelques années, dans l'un des pays d'Europe, un examen d'admission pour l'école secondaire fut prévu un samedi. La nouvelle remplit les étudiants adventistes qui se préparaient à l'examen d'une grande perplexité. Les résultats de cet examen devaient déterminer si les candidats avaient été bien préparés sur le plan académique pour entrer au lycée. Des centaines et des milliers d'adventistes s'unirent dans la prière et adressèrent une pétition aux autorités sur la base de la liberté religieuse afin de permettre aux étudiants adventistes de passer l'examen un autre jour de la semaine. Cependant, la réponse ne vint pas comme prévu. La participation à cet examen d'entrée était plus qu'un test de compétence académique, elle est très vite devenue une question de conscience et un test de la fidélité au 4^e commandement de Dieu pour les étudiants adventistes dans ce pays. Certains pensèrent qu'ils ne pouvaient pas risquer de perdre la possibilité de poursuivre leurs études à cause de la seule observation du sabbat. Après tout, pensèrent-ils, c'était un événement ponctuel et une exception à leur pratique régulière du culte du sabbat. Alors ils sont allés passer l'examen. D'autres étudiants, cependant, ont choisi de rester fidèles à leur engagement envers Dieu. Ils ont continué à prier afin qu'une solution soit trouvée.

Plus tard durant l'été le conseil d'administration de l'éducation nationale a réexaminé les pétitions de milliers d'adventistes. Tous les adventistes du septième jour ainsi que les étudiants non-adventistes qui avaient échoué à l'examen d'entrée, la première fois, ont eu une autre chance de repasser l'examen, cette fois-ci, un autre jour de la semaine, avant le début de la nouvelle année académique. Quelle miraculeuse tournure des événements! Les étudiants adventistes ainsi que les nombreuses personnes qui ont prié pour qu'une solution soit trouvée louèrent Dieu pour son intervention incroyable.

Pendant ce temps, les élèves qui avaient échoué à l'examen la première fois furent très heureux d'avoir une deuxième chance de repasser l'examen. Notez les résultats miraculeux de ces prières ayant pour but d'honorer Dieu durant son saint jour de repos et de lui rester fidèle.

Que feriez-vous dans une situation similaire lorsqu'il s'agit de prendre des risques? Observerez-vous le sabbat seulement quand c'est pratique pour vous? Prendriez-vous quelques risques mineurs pour être en mesure de garder le saint sabbat? ou seriez-vous prêts à rester fidèles à Dieu, même si cela impliquerait une perte de confort, de bien-être, de perspectives d'avenir, de rêves, même de votre propre santé, de la famille ou de la vie?

Qu'est-ce que cela signifie pour vous de faire partie du peuple du Christ de la fin des temps qui garde les commandements de Dieu et qui reste fidèle à la foi de Jésus? Comment est-ce que le septième jour, le sabbat, fait-il partie de votre identité?

II. HISTOIRE BIBLIQUE

Esquisse de l'histoire

Racontez ce qui suit à votre façon.

Point de départ pour enseigner...

Demandez aux élèves de se référer aux autres sections de la leçon.

- **Texte-clé** : Invitez les jeunes à réciter le texte clé devant la classe s'ils l'ont mémorisé.
- **Flash** : lisez l'affirmation de **Flash**, en remarquant que, la plupart du temps elle s'inspire du commentaire du récit du livre *Patriarches et prophètes*. Demandez-leur quel lien ils établissent entre cette affirmation et les conclusions de leur discussion à partir de la section **En dehors du récit**.
- **Points d'impact** : Indiquez aux élèves les versets liés au récit de cette semaine et proposés dans la leçon.

Trucs pour mieux enseigner

Organisateurs graphiques pour classer les informations

L'utilisation des organisateurs graphiques est très utile lorsque vous demandez aux élèves de comparer des passages bibliques et de classer l'information selon des critères spécifiques. Il y a une grande variété d'organiseurs graphiques créés à des fins spécifiques. L'un des organisateurs graphiques sans doute le plus connu est le Diagramme de Venn, utilisé pour afficher les similarités, les différences et les points communs entre les produits, les concepts et les phénomènes. D'autres organisateurs graphiques sont pour la classification des informations semblables et égales en contenu. Pourtant, d'autres présentent une représentation plus ou moins hiérarchique des concepts et illustrent les catégories principales avec les sous-catégories bifurquant à partir de ces dernières. Pour les activités dirigées par les élèves, encouragez-les à faire preuve de créativité en utilisant divers modes de représentation. L'utilisation des organisateurs graphiques est un outil visuel qui peut faciliter la compréhension des élèves des concepts bibliques à l'étude.

Dieu a toujours eu des fidèles qui ont révélé ses desseins et partagé la lumière de sa vérité. Par le prophète Ésaïe Dieu a révélé à son peuple des événements qui auraient lieu après que les Juifs soient retournés de la captivité babylonienne et qu'ils aient trouvés la ville en ruines. Alors que les paroles prophétiques d'Ésaïe ont trouvé un accomplissement littéral dans la reconstruction de la ville et du temple, le message de Dieu au peuple avait une signification

spirituelle. Le peuple d'Israël avait perdu de vue sa vocation, celle d'être des représentants de Dieu et une lumière pour les nations environnantes. Donc, Dieu a appelé le peuple d'Israël à un important travail, celui d'un renouveau dans la pratique de la religion. «Le travail de restauration est de commencer par un réveil de la vraie observation du sabbat, dont l'essence est la communion avec Dieu et le souvenir de sa puissance créatrice, le jour qu'il a fait saint. Le sort d'Israël en tant que nation a été déterminé par son attitude envers le saint jour de Dieu (voir Jérémie 17.24-27)» — *Seventh-day Adventist Bible Commentary* [Le commentaire biblique adventiste], vol. 4, p. 307.

Leçons tirées de l'histoire

Après avoir lu la section Au cœur du récit avec les jeunes, servez-vous des idées ci-dessous pour l'approfondir.

- Quelles idées clés avez-vous apprises ou vous ont été rappelées au sujet du sabbat ?
- Selon Ésaïe 56.1,2 comment Dieu appelle-t-il son peuple à vivre ? Qu'est-ce qu'il promet à ceux qui font ce qui est juste à ses yeux ? quelle est la différence entre ce passage et Michée 6.8 ?
- Avez-vous entendu les gens utiliser l'argument que le sabbat a été donné seulement aux Juifs ? Qu'est-ce qu'Ésaïe 56.6,7 nous enseigne sur la nature universelle du sabbat comme un don de Dieu à la race humaine ? (Dieu accepte tout le monde et accorde les mêmes privilèges spirituels à tous ceux qui sont prêts à suivre ses instructions). «La véritable observation du sabbat est la preuve que les hommes reconnaissent Dieu comme leur Créateur et Rédempteur et qu'ils sont prêts à lui donner une obéissance inconditionnelle en toutes choses.» «L'observation du sabbat n'est pas moins importante aujourd'hui qu'elle ne l'était alors.» — *Seventh-day Adventist Bible Commentary* [Le commentaire biblique adventiste], vol. 4, p. 299, 300.
- Qu'est-ce que cela signifie que le peuple élu de Dieu est désigné pour être les réparateurs des brèches des murailles ? (voir Ésaïe 58.12). Quelles sont les implications spirituelles de cette déclaration ? (voir la section *Esquisse de l'histoire*).
- Comment le travail de réforme et de restauration décrit dans le verset 12 est-il relié à l'appel pour l'observation du sabbat comme décrit dans les versets 13 et 14 ?
- Comment Jésus accomplit-il les paroles d'Ésaïe 60.1-3 dans son ministère ? Comment répondre à son appel à être une lumière au milieu des ténèbres morales qui règnent dans notre monde ?

- Êtes-vous prêt à être un messager de la vérité de Dieu ? De quelles manières pratiques pouvez-vous partager sa lumière avec le monde autour de vous ?
- Tout en pensant à l'atmosphère régnant dans le ciel, imaginez les activités et les expériences dans lesquelles vous pourriez vous engager le sabbat en la présence de Jésus ? Quelles sont certaines des activités que vous menez maintenant et qui ne seraient pas bienvenues dans le royaume de Dieu ? Donnez quelques exemples de la façon dont nous pourrions commencer à observer le sabbat comme nous le ferions sur la Nouvelle Terre ? (voir Ésaïe 66.23)

Utilisez les passages suivants qui vous permettront de mieux faire comprendre à vos élèves la leçon de cette semaine : Deutéronome 5.15 ; Ézéchiel 20.12 20 ; Matthieu 12.8,11,12 ; Apocalypse 14.6-12.

Contexte et arrière-plan de l'histoire

L'information suivante vous permettra de mieux faire comprendre l'histoire à vos élèves. Partagez-la à votre façon.

Dieu a appelé des prophètes dans les temps anciens pour proclamer son message au peuple et instituer un travail de renouveau et de réforme, Dieu a eu ses messagers de lumière et de vérité à tous les âges. Au début du XIX^e siècle, Dieu a suscité le mouvement adventiste. Un groupe de personnes ont étudié la Bible et ont ardemment cherché à comprendre la vérité divine, révélée pour les temps de la fin. Dieu a confié des révélations bibliques très importantes à ce petit groupe de fervents chercheurs de la vérité. L'un des principes de leur foi était la croyance au retour imminent de Jésus. Les découvertes de William Miller à travers son étude des prophéties de Daniel ont conduit à un grand réveil. Des chrétiens ont commencé à étudier la Bible comme jamais auparavant et à proclamer le message évangélique sur le retour glorieux de Jésus. Frederick Wheeler était un prédicateur qui avait accepté le message du retour de Jésus en 1842 qu'il a commencé à prêcher. Un jour alors que le pasteur Wheeler prêchait sur l'importance de garder les commandements de Dieu, Rachel Oakes, un membre de l'Église Baptiste du septième jour était présente dans l'assemblée. Après le service, cette dernière a présenté au pasteur Wheeler, le septième jour, le sabbat, le jour que Dieu, dans les dix commandements, nous demande de nous « rappeler » et de « garder saint ». Après cette conversation, le pasteur Wheeler a commencé à étudier ce sujet dans la Bible et, puis a fini par accepter la vérité au sujet du sabbat. Dans les années qui suivirent, le pasteur Wheeler prêcha sur le sabbat biblique et amena beaucoup de personnes à accepter cette vérité biblique.

Certains des dirigeants adventistes comme T. M. Preble, le capitaine Joseph Bates et James White apprirent la vérité sur le septième jour, le sabbat par l'intermédiaire d'Elder Wheeler. Grâce à cette ouverture, ces premiers pionniers adventistes, ayant accepté de recevoir la lumière de la Parole de Dieu, ont joué un rôle dans le partage sur la vérité du sabbat et le message sur le second avènement de Jésus. (<http://www.whiteestate.org/pioneer/wheeler.asp>)

Le Seigneur a béni les efforts et le dévouement sincère des visionnaires du mouvement de l'Avent. Depuis lors, le mouvement adventiste est devenu une dénomination mondiale, connue aujourd'hui comme l'Église adventiste du septième jour.

Dieu appelle aujourd'hui les individus qui sont prêts à être des réparateurs de brèches, et les ambassadeurs de la lumière de sa vérité. Le message de Dieu à ses fidèles est le même qu'il était à l'époque du prophète Ésaïe : « J'entendis alors le Seigneur demander : "Qui vais-je envoyer ? Qui sera notre porte-parole ?" »

Ce choix nous appartient. Comment allons-nous répondre ? Seriez-vous prêt à dire comme Ésaïe : « Moi, répondis-je, tu peux m'envoyer » (Ésaïe 6.8) ?

III. CONCLUSION

Activité

Terminez avec une activité et faites un compte rendu avec vos propres mots.

Divisez les élèves en groupes de trois ou quatre. Distribuez du papier et des crayons, des stylos et demandez aux élèves de créer des organisateurs graphiques pour classer en différentes catégories ce qu'ils ont appris durant la leçon de cette semaine sur l'observation du sabbat. Ils peuvent se référer à certains passages de la Bible, mais l'idée est qu'ils exposent par écrit leur compréhension du rôle de l'observation du sabbat dans le contexte d'un renouveau pratique du christianisme. Après l'activité, lisez aux élèves la citation suivante et discutez-en avec eux.

« Le jour du sabbat présente pour l'homme l'occasion de dompter son égoïsme et de cultiver l'habitude de faire les choses qui sont agréables à Dieu (1 Jean 3.22) et qui contribuent au bien-être des autres. Correctement compris et observé, le sabbat est la clé du

bonheur de l'homme à la fois ici et dans l'au-delà. La vraie observation du sabbat conduira à l'œuvre de réforme illustrée dans Ésaïe 58.5-12. Ceux qui n'entrent pas dans l'esprit du sabbat comme Dieu l'a ordonné, ne se rendent pas compte de ce qu'ils manquent. Le sabbat est l'une des plus grandes bénédictions accordées aux hommes par un Créateur aimant. La simple forme de l'observation du sabbat a peu de valeur. Ceux qui pensent que le sabbat est un fardeau n'ont pas découvert sa véritable signification et sa valeur. Ceux qui font du sabbat ce que Dieu a voulu qu'il soit, entrent dans une communion intime avec lui que d'autres ne peuvent pas connaître. » — *Seventh day Adventist Commentary* [Le commentaire biblique adventiste], vol. 4, p. 307.

Résumé

Partager les pensées suivantes à votre façon.

Dieu nous appelle à avoir une religion du cœur. Il veut que nous trouvions du plaisir en sa présence le jour du sabbat. Il nous appelle à une relation qui se caractérise par la « joie » et le « plaisir » (voir Ésaïe 58.13,14).

Le temps passé avec lui est incomparablement plus précieux que la réception d'une invitation pour une visite privée avec un roi ou une reine de tous les pays du monde. En tant qu'Église de Dieu de la fin des temps, nous avons reçu un message universel à proclamer au monde entier, et ce message comprend le septième jour, le sabbat.

Quelle est votre identité comme adventiste du septième jour ? Êtes-vous prêt à accepter le sabbat comme la vérité de Dieu, et à vous tenir fermement enraciné dans la vérité biblique, et à avoir une intime et forte relation avec Jésus, même si vous devriez faire face à une grande opposition et à une persécution ? C'est à travers les décisions que nous prenons sur une base quotidienne à la fois dans les petites et les grandes choses que notre personnalité se forme. Choisissons d'être fidèles à Dieu aujourd'hui, sans oublier qui nous sommes, ce à quoi nous croyons, et de qui provient le message mondial que nous devons porter comme messagers de lumière ! Rappelez-vous l'appel de Dieu « Lève-toi, brille : ta lumière arrive, la gloire du Seigneur se lève sur toi. » (Ésaïe 60.1-3, NBS)



Parlez aux jeunes du plan de lecture qui leur permettra de lire les commentaires inspirés de la Bible dans la série *Destination éternité*. La lecture pour cette semaine se trouve dans *Jésus-Christ*, chapitre 29.

UFB

Délivrance

4^e TRIMESTRE 2024



Manuel de l'animateur



EGLISE
ADVENTISTE
DU SEPTIEME JOUR

UFB